

Ce que peut faire une mouche.

Numéro d'inventaire : 1981.00035.198

Type de document : image imprimée

Éditeur : Pellerin (Epinal)

Imprimeur : Pellerin, Epinal

Période de création : 4e quart 19e siècle

Date de création : 1890 (vers)

Inscriptions :

- nom d'illustrateur inscrit : anonyme

- numéro : 854

Description : Planche de 16 images en couleurs avec légendes.

Mesures : hauteur : 395 mm ; largeur : 290 mm

Notes : Achat en lot, prix individuel indéterminé. Thème : un incident causé par une mouche provoque une révolte populaire à Naples... Un récit humoristique, imaginaire, non dépourvu d'ironie perfide à l'égard des mouvements populaires. "Offert par The Sport", 17, Bld Montmartre, Paris.

Mots-clés : Images d'Epinal

Formation idéologique, religieuse et morale au sein de la famille

Filière : aucune

Niveau : aucun

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 1

ill. en coul.

IMAGERIE PELLERIN



Le due d'Arcos, vice-roi de Naples, gouvernait pour le compte de l'Espagne en 1647. Les napolitains supportaient avec peine le joug étranger.

CE QUE PEUT FAIRE UNE MOUCHE

IMAGERIE D'ÉPINAL, N° 854



Un jour, un officier espagnol entra dans la boutique d'un coiffeur et se fit pomader. Cet officier était suivi d'un chien épagneul fort mignon.



Pendant que le coiffeur frisait son client, le chat de la maison, avisant une mouche qui volait par la chambre, s'élança vers elle pour la happer.



L'épagneul, qui n'aimait pas la race féline, se précipita sur le chat, le poursuivit dans le corridor et l'étrangla, sans plus de cérémonie.



Le perruquier, qui avait suivi les combattants pour les séparer, voyant son chat trépassé, frappa l'épagneul d'un coup de pincelettes et l'étendit raide mort.



L'officier furieux de la perte de son chien, bouscula le coiffeur dans la rue, et lui administra une douzaine de coups de cravache, des plus accentués.



L'artisan appela à l'aide, des voisins accoururent; le militaire se voyant cerné de toutes parts, tira son épée et se mit en défense.



Des soldats qui passaient, remarquant leur chef aux prises avec des bourgeois, se précipitèrent sur la foule en sabrant à droite et à gauche.



Plusieurs personnes tombèrent mortellement frappées. Les bourgeois indignés, assommèrent les soldats à coups de pierres : l'officier parvint à s'échapper.



L'alarme fut donnée. Le toscin sonna, le peuple accourut de toutes parts, armé de piques et de fusils, les militaires sortirent de leur casernement.



La troupe, conduite par l'officier, renversa la première barricade et tomba sous la bayonnette du coiffeur qu'il avait offensé.



Le peuple, dirigé par Masaniello le pêcheur, repoussa la troupe, qui fut dispersée, et pénétra dans le palais habité par le vice-roi.



Le due d'Arcos qui, par ses insolences, s'était attiré la haine des napolitains, fut dépouillé de ses insignes et chassé du pays.



Le pêcheur Masaniello fut proclamé vice-roi en remplacement du prince étranger et porté en triomphe par les gens du peuple.



Si la mouche n'avait point volé par la chambre, rien de tout cela ne serait arrivé ; ce qui prouve que les petites causes produisent souvent de grands effets.

OFFERT PAR

THE SPORT

17
BOULEVARD MONTMARTRE
PARIS

